
M.M.	no.	9	concernente	l’approvazione	delle	convenzioni	sull’operatore	sociale	comunale	
con	i	Comuni	di	Brissago	e	di	Ronco	sopra	Ascona.	

(Gionata	Genazzi,	28	marzo	2022)	

Signora	Presidente,	signor	Sindaco,	signora	e	signori	Municipali,	colleghe	e	colleghi,	

nel	2019	erano	 state	 stipulate	 tre	 convenzioni	 con	 i	Comuni	di	Gordola,	Brissago	e	Ronco	
sopra	Ascona,	per	le	quali	l’ufficio	dell’operatore	sociale	della	Città	di	Locarno	offriva	servizi	
alla	cittadinanza	e	ai	Comuni.	Queste	convenzioni	sono	scadute	a	fine	2020.	Da	fine	2020	a	
oggi	la	collaborazione	con	Brissago	e	Ronco	è	comunque	continuata	anche	senza	la	base	di	
una	convenzione	formale.	

I	servizi	offerti	dall’operatore	sociale	del	Comune	di	Locarno	hanno	l’obiettivo	di	fornire	aiuto	
alle	persone	in	difficoltà	e	di	accompagnarle	verso	una	gestione	autonoma	della	propria	vita.	
Tra	 i	 servizi	 più	 diffusi,	 l’operatore	 sociale	 offre	 consulenza	 per	 accedere	 alle	 prestazioni	
sociali	disponibili	(delle	quali	non	sempre	i	cittadini	sono	a	conoscenza),	attiva	se	necessario	i	
relativi	servizi	specialistici	e	offre	consulenza	nell’ambito	della	prevenzione	delle	dipendenze.	
Tutti	servizi	atti	ad	aiutare	le	persone	prima	che	le	situazioni	diventino	critiche	e	vadano	a	
sfociare	 in	 problemi	 più	 gravi	 con	 la	 potenzialità	 di	 avere	 ripercussioni	 serie	 anche	 sui	
famigliari	e	sul	resto	della	cittadinanza.	

È	chiaro	che	il	disagio	sociale	dei	cittadini	di	un	comune	non	si	ferma	ai	confini	dello	stesso,	
ed	 è	 quindi	 nell’interesse	 della	 nostra	 Città	 favorire	 e	 sviluppare	 dei	 servizi	 di	 operatore	
sociale	anche	nel	resto	della	regione.	In	questo	momento	i	comuni	che	offrono	un	servizio	di	
operatore	 sociale	 nel	 distretto	 di	 Locarno	 sono	 Ascona,	 Losone,	 Tenero	 e	 Gambarogno,	
mentre	per	 il	distretto	di	Vallemaggia	esiste	 l’operatore	sociale	di	Vallemaggia	con	sede	a	
Cevio.	Anche	se	bisogna	dire	che	le	pratiche	e	i	mansionari	dei	vari	servizi	di	operatore	sociale	
comunale	sono	molto	diversi	fra	loro.	

Infine,	ci	associamo	anche	noi	alla	richiesta	di	una	formulazione	più	chiara	dei	destinatari	nella	
prossima	 versione	 della	 convenzione,	 così	 come	 richiesto	 dalla	 Commissione	 della	
legislazione.	

Porto	quindi	l’adesione	del	gruppo	della	Sinistra	Unita	al	messaggio.	

Grazie.		


